

Santiago, 18 de enero 1980

Señor
Charles Harper
150 Route de Ferney
1211 Geneva 20
Suiza

Estimado Chuck:

Te escribo en relación al Proyecto "Programa de Atención en Salud Mental a las familias de exilados que retornan e Investigación de sus pautas de reinserción al País" que te dejé en mi viaje por allá.

Desde hace ya tres meses estamos desarrollando dicho Proyecto en el Programa Médico Psiquiátrico debido a la presión asistencial que hemos recibido de familias que retornan al país.

Lo creciente de este fenómeno nos ha llevado a apresurar la puesta en marcha del estudio asociado a la atención, utilizando recursos materiales y humanos del Programa Médico Psiquiátrico.

Actualmente dedican parte de sus jornadas a este proyecto, una asistente social, una secretaria, una psicóloga y una voluntaria integrante de la Agrupación Pro Retorno. En tres meses se le ha dado atención a más de 30 familias incluyendo niños y adultos que manifiestan serias secuelas psíquicas debido al cúmulo de experiencias represivas sufridas durante los años de exilio y a la dura realidad que implica el retorno con dificultades de readaptación, inestabilidad económica y laboral. Además se ha comenzado a recolectar y sistematizar los testimonios y la información acerca de las condiciones y características del exilio y el retorno con el fin de conocer los efectos de la represión que ha afectado a exiliados y contribuir a la formulación de una política de retorno adecuada.

Esperamos además que la lucha por el derecho de todos los chilenos a vivir en la patria de grutos pronto lo que nos obliga moralmente a estar preparados para enfrentarlo con experiencia y madurez.

La psicóloga que está cumpliendo un reemplazo obtuvo una beca WUS bajo nuestro apoyo institucional para continuar con este trabajo lo que permite financiarla parcialmente. Necesitamos recursos para completarle un sueldo equivalente a 30 horas semanales y además para financiar algunos de los gastos de este proyecto, que consideramos de vital relevancia, sin deguir drenando los recursos de los otros proyectos regulares del Programa Médico Psiquiátrico.

Es por este motivo que me dirijo a ti para solicitarte tu opinión acerca de qué Agencia podría contribuir a financiarlo.

Espero tu respuesta y tu visita en marzo. Con Elizabeth hemos hablado pr teléfono solamente. Será hasta tu respuesta y luego hasta marzo.

Fraternalmente,


Claudio González U.

P.S. Con Fanny estamos tratando de terminar el informe del viaje.